



Spiel und Sport in Bielefeld

1909 – heute

PRESSESPIEGEL 1909

((Unter dem Namen „Spiel und Sport“ Bielefeld hat sich am 21. d. M. ein Verein gegründet, der sich in erster Linie der Leichtathletik und dem Fußballsport widmet, der sich aber auch durch engeren Zusammenschluß seiner Mitglieder die Förderung gesellschaftlicher Bestrebungen zum Ziel gesetzt hat.

Bielefelder Generalanzeiger, Aus dem Vereinsleben, 23.02.1909

Treffpunkt der Bielefelder Leichtathleten: Waldspielplatz Olderdissen

Als Klub, der sich primär der Leichtathletik verschrieb, gründete Hugo Farthmann, ein begeisterter Anhänger der jungen Sportdisziplin Leichtathletik, die kräftig zu pulsieren begann, am 21. Februar 1909 den Verein „Spiel und Sport Bielefeld“. Doch auch er hatte in dem SC „Phönix“ als Pionier der Bielefelder Leichtathletik schon einen Vorläufer gefunden. Nach zahlreichen Zusammenschlüssen innerhalb der sporttreibenden Vereine Bielefelds zog der „Phönix“ jedoch nach wenigen Jahren seine Schwingen ein, sein Name wurde im Vereinsregister gelöscht. Als Domizil hatten sich die „Spiel und Sportler“ den Waldspielplatz Olderdissen auserkoren, wo an den Wochenabenden lebhafter Übungsbetrieb herrschte. Sonntags vormittags war dort alles vereinigt, was sich in Bielefeld in den leichtathletischen Übungen tummeln wollte.



Bielefelder Sport im Wandel der Zeit von Kurt Neumann, Band 1, S. 140, 4-1992,
Stadtarchiv Bielefeld

(Anm. aus Nachforschungen im Landesarchiv NRW in
Detmold gab es keinen SC Phönix vorab, vollständige Darstellung
wurde in der Chronik voll aufgearbeitet, <https://www.sus-phoenix.de/presse/chronik/>)